

Fecha de Reunión: Bucaramanga, Noviembre 28 de 2014
Lugar: Auditorio Hernando Guevara Pineda - CDMB
Hora de Inicio: 7:45 a.m.

ORDEN DEL DÍA

1. Palabras de bienvenida – Augusto Martínez Carreño
2. Socialización del Plan de Gestión Ambiental Regional 2015 - 2031
3. Problemática del Río de Oro: Acciones adelantadas y retos
4. Caso de éxito: Pensemox S.A
5. Proposiciones y Varios

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Palabras de bienvenida

En su saludo de bienvenida, el Dr. Martínez resalta el avance de Santander en el año 2014 y las buenas cifras que le han permitido al Departamento posicionarse en diversas áreas, sin embargo hace un llamado a ser conscientes de la necesidad de fortalecer y mejorar las empresas a través de procesos de innovación: la razón de ser del CUEES. Así mismo, agradece la participación a los asistentes y la invitación a la CDMB.

Posteriormente, el Director de la CDMB Ludwin Arley Anaya, agradece al CUEES el hecho de realizar la reunión en las instalaciones de la corporación, destaca la importancia del rol que desempeña cada una de las instituciones (universidad-empresa-Estado) en el progreso de una región y menciona algunos de los proyectos y alianzas que se han llevado a cabo, con el apoyo de instituciones educativas y entidades del sector privado, para soportar las decisiones y los estudios técnicos requeridos en la CDMB.

2. Socialización del Plan de Gestión Ambiental Regional 2015 - 2031

Germán Raúl Luna, Subdirector de Gestión Ambiental Rural, abre su intervención aclarando y enfatizando que el Plan de Gestión Ambiental Regional (PGAR) es la prospectiva a largo plazo que brinda las líneas gruesas para el desarrollo de Santander en los próximos años en materia ambiental. A continuación expone la metodología que se utilizó para la elaboración del PGAR, resaltando los documentos base utilizados para esta actividad, y la forma como se llevó a cabo el proceso de acercamiento y consultas a entidades para garantizar información efectiva.

Así mismo, da a conocer a los asistentes las principales conclusiones obtenidas del diagnóstico, los megaproyectos que impactan el desarrollo de la región, y las líneas estratégicas identificadas: (1) Educación ambiental como motor de transformación de un territorio; (2) Gestión Integral del Recurso Hídrico; (3) La zonificación ambiental como estrategia de desarrollo y (4) Preservación de la biodiversidad, ecosistemas estratégicos y áreas protegidas.

Para finalizar, el Dr. Luna informa al público que toda la información relacionada con el PGAR se encuentra disponible en el CD entregado y que cualquier inquietud al respecto, será tratada a través del desarrollo de un observatorio que la CDMB creará para el seguimiento de los indicadores.

- Augusto Martínez indica que parte del documento del PGAR estará disponible tanto en la página de la Comisión Regional de Competitividad como del Comité Universidad Empresa Estado de Santander – CUEES, con el propósito de resaltarlo como proyecto importante para la región.

3. Problemática del Río de Oro: Acciones adelantadas y retos

El tema de la problemática del Río de Oro se aborda en dos partes:

- a) El Subdirector de ordenamiento y planificación integral del territorio, Carlos Alberto Suárez, presenta en términos generales cómo ha sido la *"Gestión del recurso hídrico en la jurisdicción de la CDMB"*, razón por la cual inicia con la contextualización y definición de esta jurisdicción, sus cuencas hidrográficas, y sus subregiones bioclimáticas, destacando la diversidad de climas de la zona y su potencial turístico.

A continuación expone la Política Nacional para la Gestión Integral del Recurso Hídrico (GIRH), establecida en el año 2010, enfocándose en las acciones que se han realizado para el cumplimiento de cada uno de los objetivos planteados en esta política; y finalmente, destaca retos en su implementación como la necesidad de conocer e implementar acciones para adaptación al cambio climático, el tratamiento de aguas residuales municipales, el fortalecimiento de la investigación y la educación ambiental, el conocimiento de las aguas subterráneas, entre otros.

- b) El Director de la CDMB, Ludwig Anaya, enfoca su intervención en el Río de Oro a través de la descripción de la situación actual de la problemática relacionada con la contaminación de este recurso hídrico, sus principales causas, así como las subcuencas y drenajes que lo componen. Además, expuso en detalle los proyectos, las inversiones, el impacto y los avances de la CDMB en lo relacionado con las Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) en los municipios de Rionegro, Girón, Floridablanca, Piedecuesta, Tona, Charta, Vetas, Suratá, California, Matanza y Lebrija.

Para finalizar, el Dr. Anaya resalta el compromiso de la CDMB con la problemática del Río de Oro y de todo su equipo de trabajo, y agradece a los participantes su atención.

- Augusto Martínez agradece la intervención, y concluye las presentaciones de la CDMB, haciendo énfasis en tres acciones sobre las cuales se puede seguir trabajando: (1) Divulgación del Plan de Gestión Ambiental Regional, (2) Difusión con la comunidad del Proyecto Río de Oro, y (3) Páramo de Santurbán.

4. Caso de éxito: Pensem S.A

Gamaliel Vesga, Gerente de Pensem S.A, define inicialmente a esta empresa como una organización que hace parte de la industria del software en Colombia, que surgió en una universidad como una idea de emprendimiento y que afortunadamente contó con Ecopetrol S.A como su primer cliente; lo cual les permitió desarrollarse y obtener recursos económicos suficientes para iniciar su tarea de innovación.



Posteriormente presenta los clientes de la compañía en diversos sectores como educación, comercio, eléctrico, salud, gobierno, entre otros, destacando y evidenciando su liderazgo a nivel nacional. Así mismo, explica el funcionamiento del software “Suite Visión Empresarial” fundamentada en la metodología del Balanced Scorecard que facilita la toma de decisiones, el seguimiento de indicadores, el control sobre responsabilidades, la gestión documental, y que además puede adaptarse a otros modelos empresariales diferentes al Mapa Estratégico.

Al final, el Dr. Vesga recalca sobre la importancia de la innovación como apalancadora de estrategias y como aceleradora de resultados en los negocios, que adicionalmente, genera valor en las partes involucradas.

- Augusto Martínez le propone a Gamaliel, realizar un piloto del software con el Plan de Competitividad del Departamento, con el fin de plasmar las acciones enmarcadas dentro del plan y realizar un seguimiento permanente. A la propuesta, Gamaliel Vesga responde afirmativamente.

Siendo las 9:35am, Augusto Martínez da por terminada la reunión agradeciendo la asistencia y participación.

En constancia firman,

Augusto Martínez Carreño
Responsable de la Reunión

Juliana Niño Vargas
Secretaria de la Reunión